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ПРА ЗДНИК
Ирина Ульянова

Уральцы отметили День защитника 
Отечества.

«Работать, показывая единство, 
умение объединяться и быть 
образцом служения Родине»

• НА ЗАЩИТЕ РОДИНЫ
Митинг-концерт «Слава защитникам 

Отечества» прошел на «Екатеринбург Арене» 
в преддверии общенационального праздни-
ка. По данным организаторов, его участни-
ками стали около пяти тысяч человек.

«Наше общество очень серьезно спло-
тилось, — сказала омбудсмен Татьяна 
Мерзлякова. — Где-то ребятишки делают та-
лисманы, где-то пишут письма, где-то люди 
делают окопные свечи. Каждый день в зону 
СВО уходят грузы гуманитарной помощи из 
каждого города и нашего Дома доброволь-
цев. Это наш вклад в победу».

Выступил со сцены недавно вернувший-
ся из зоны специальной военной операции 
координатор волонтерского центра помощи 
семьям мобилизованных «Мы рядом» Артем 
Николаев: «Сегодня я вышел в форме, пото-
му что в отпуске и контракт еще не закончен. 
Как только мой военный начальник —  

Последняя неделя зимы — время важного 
праздника. 23 февраля в России уже бо-
лее ста лет отмечается день, когда мы го-

ворим слова благодарности защитникам Оте-
чества. В 1922 году в СССР был утвержден 
День Красной армии, с 1946 года он стал на-
зываться Днем Советской армии, в 1949-м 
было утверждено название, просуществовав-
шее до распада Советского Союза, — День Со-
ветской армии и Военно-морского флота. 

В 1993 году по инициативе комитета 
Верховного совета РФ по вопросам обороны 
и безопасности в календаре появился День 
защитника Отечества. 

« 
Любовь  

к родному 
краю 

уральцы 
всегда 

доказы-
вают 

реальными 
делами»

Евгений Куйвашев, 
губернатор 

Свердловской 
области

ВАЖНО
 
#Масленица Гастрофестиваль «Переборщи!», 
карнавал на льду сысертского водохранили-
ща, дегустация сыров в Никольской слободе, 
ярмарка уральских мастеров, представ- 
ления в «Уральской пчелке» и Доме Бажова,  
фестиваль в Парке Сказов в Арамили, а также  
сожжение чучел высотой с трехэтажный дом —  
в Свердловской области с размахом проводили 
зиму. Масленичные гулянья прошли под общим 
девизом «Ешь! Гуляй! Жги!» «Точное количе-
ство участников гуляний мы узнаем позже,  
но я лично посетил две площадки и видел, что 
в Сысертский городской округ на праздник 
съехались тысячи людей со всей области. 
Город активно привлекает туристов, развивает 
и совершенствует индустрию впечатлений», — 
сказал заместитель губернатора Свердловской 
области Дмитрий Ионин. 

#Сотрудничество Студенты из ДНР знакомятся 
с уральскими вузами, со свердловскими музе-
ями и театрами. Визит делегации демобилизо-
ванных студентов и добровольцев, участвовав-
ших в боевых действиях, организован в рамках 
гуманитарного сотрудничества Свердловской 
области и Донбасса. «Для нас эта поездка — 
возможность отдохнуть от взрывов и выстрелов. 
Если смотреть более масштабно, то она является 
частью программы интеграции новых регионов 
России. Я здесь в четвертый раз, такие визи-
ты — как глоток свежего воздуха», — говорит 
руководитель делегации Анатолий Юшко.

#Профилактика Профилактическая програм-
ма тестирования на ВИЧ на рабочем месте  
стартовала в Екатеринбурге. Планируется,  
что в течение года такой формой обследова-
ния будет охвачено более 20 тысяч свердлов-
чан. Программа реализуется по инициативе 
свердловского Центра СПИДа в партнерстве 
с администрацией Екатеринбурга. Любое 
предприятие может в свободной форме подать 
заявку на почту spid-prof@mis66.ru. «Мы ждем 
заявки от предприятий Екатеринбурга и готовы 
вместе сохранять здоровье сотрудников и 
их семей», — отметила главный врач Центра 
СПИДа Анжелика Подымова.

#Здравоохранение Свердловские врачи 
начали оказывать высокотехнологичную ме-
дицинскую помощь по замене тазобедренных 
суставов и послеоперационной реабилитации 
пациентам из Макеевки. С начала 2023 года 
операции проходят в областном госпитале 
ветеранов всех войн. Мастерство хирургов  
и последующая реабилитация в екатеринбург-
ской Центральной городской клинической 
больнице № 3 поставили жителей ДНР на ноги.

Газ для всех, льготы для многих
ГА ЗИФИК АЦИЯ

Сергей Демидов

Депутаты областного парламента 
законодательно закрепили инициативы 
губернатора Евгения Куйвашева о расши-
рении списка льготников при реализации 
программы социальной газификации  
в Свердловской области. Минсоцполитики 
продолжает работу над документами, 
которые позволят увеличить компен-
сацию при подключении до 250 тысяч 
рублей. С 2023 года по решению губер- 
натора размер субсидии льготникам  
на газификацию частных домов увеличен  
с 70 до 100 тысяч рублей. Но иногда этой 
суммы недостаточно, чтобы покрыть 
расходы. Сейчас разрабатывается меха-
низм, позволяющий в индивидуальном по-
рядке увеличивать размер компенсации.

врачи, учителя, работники учреждений 
культуры, сотрудники соцсферы

РАБОТАЮЩИЕ  
В СЕ ЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ

многодетные семьи

инвалиды и участники Великой 
Отечественной войны

инвалиды и ветераны боевых 
действий или члены их семей

КОМПЕНС АЦИЯ ДО 90% ЗАТРАТ 

 на подключение жилых  
помещений к газовым сетям 
 на приобретение бытового  

газового оборудования
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 Белорусские аграрии познакомились с технологиями выращивания огурцов  
и томатов на комбинате «Тепличное» в поселке Садовом. Фото: све.рф

 Молодежь из ДНР познакомилась с работой свердловского Дома добровольцев 
и регионального штаба общероссийской акции #МыВместе. Фото: Борис Ярков

 Губернатор Свердловской области  
Евгений Куйвашев передал представителям 
десяти свердловских больниц 32 автомобиля  
«Лада Гранта». Фото: све.рф

 В Свердловскую область перед 8 марта прибыли 233 тонны свежесрезанных цветов, выращенных в Эквадоре, Кении, Колумбии, 
Израиле и Эфиопии: уже приехало 25 грузовиков с розами, хризантемами, лилиями, гвоздиками и орхидеями. Фото: Борис Ярков

Родина — скажет, что нужно вернуться, я 
вернусь и продолжу служить, защищать 
нашу страну. Сегодня действительно непро-
стое время для России, но мы справимся».

Директор свердловского медицинского 
колледжа Ирина Левина отметила, что День 
защитника Отечества сейчас приобрел бо-
лее глубокий смысл. «Многие из вас само-
отверженно, с огромной самоотдачей рабо-
тают, показывая единство, уникальность 
нашего края, умение объединяться и быть 
образцом такого служения. Мы таким обра-
зом помогаем нашим защитникам, их се-
мьям», — добавила она.

• В ЕДИНСТВЕ С РОССИЕЙ
О безопасности страны, в том числе 

продовольственной, социальной, финансо-
вой и экономической, уральцы говорили  
и обсуждая послание президента Владими-
ра Путина Федеральному собранию. Эконо-
мика страны преодолела все риски, и глав-
ной стратегической задачей теперь стало ее 
выведение на новые рубежи. 

Основные направления деятельности 
для себя определил первый вице-прези-
дент СОСПП Александр Породнов: «Необ-
ходимо подготовить в ближайшие пять лет 
более одного миллиона специалистов  
рабочих профессий. Это серьезная задача, 
необходимость решения которой назрела 
давно. Во-вторых, конкретные меры под-
держки, которые востребованы у предпри-
нимателей. Например, промышленная 
ипотека. В-третьих, логистика, развитие 
транспортных коридоров, инфраструктур-
ных проектов».

Важный вопрос — модернизация сферы 
ЖКХ, газификация. В Свердловской области 
работа ведется по всем направлениям: так, 
регион получил более миллиарда рублей по 
программе модернизации коммунальной 
инфраструктуры, в 2024 году будет выделе-
но еще более трех миллиардов. «На эти 
деньги мы запланировали более ста меро-
приятий, в том числе строительство новых 
объектов ЖКХ в разных городах области. 
Будут меняться ветхие коммуникации, тру-
бы, сети, будет меньше коммунальных ава-
рий, будет улучшаться качество жизни рос-
сиян и, конечно, уральцев», – отметил ми-
нистр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 

О готовности подключиться к форми-
рованию законодательной базы, необходи-
мой для решения  экономических и соци-
альных задач, рассказала председатель За-
конодательного собрания Людмила Бабуш-
кина. «Президент предложил запустить 
специальную программу льготного аренд-
ного жилья для работников ОПК. Ставка 
аренды по этой программе будет суще-
ственно ниже рыночной, так как значитель-
ную часть платы за жилье возьмет на себя 
государство. Это важно для таких регионов, 
как Свердловская область, чьи оборонные 
предприятия играют значительную роль  
в обеспечении безопасности страны», —  
отметила Людмила Бабушкина.

«Наша задача сейчас — окружить забо-
той и вниманием все семьи военнослужа-
щих», — отметила уполномоченный по пра-
вам человека в Свердловской области  
Татьяна Мерзлякова. Аппарат омбудсмена 
вместе с руководством региона с первых 
дней активно занимается поддержкой тех, 
кто находится на передовой, их семей и тех, 
кто нуждается в помощи: «Мы реагируем на 
все обращения, которые поступают на нашу 
горячую линию. Многое делают волонтеры, 
сами жители, бизнес. В поддержке нужда-
ются люди с реальным боевым опытом, ко-
торые должны быть востребованы в воен-
ных институтах, в работе с молодежью, в го-
сударственной службе», — подчеркнула  
Татьяна Мерзлякова. Фото: Борис Ярков

 Военнослужащие отдельной железнодорожной 
бригады Центрального военного округа организовали 
Масленицу для школьников. Фото: Борис Ярков



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Business-Datа Благодаря региональному 
проекту Business-Datа в Первоуральске 
заработала новое кафе «Блин day». Это уже 
девятый бизнес-проект, открытый в городе 
при господдержке. Напомним, что в Business-
Data участвуют семь городов области: 
Новоуральск, Нижний Тагил, Первоуральск, 
Каменск-Уральский, Асбест, Богданович и 
Краснотурьинск. Уральцы, которые хотят 
открыть свое дело в этих городах, могут 
обратиться в Свердловский областной фонд 
поддержки предпринимательства или в муни-
ципальные отделения фонда. Фото: СОФПП

МАЛЫЙ БИЗНЕС
Екатерина Федорова

Выгодные промыслы: уральские 
ремесленники осваивают новые 
бизнес-стратегии

19   
городов 

Свердловской 
области 
развивают 
народные 

художественные 
промыслы

Мастера Среднего Урала с 1 по 5 марта 
презентуют в Москве свои уникальные 
работы на самой крупной выставке  
народного искусства страны  
«Ладья. Весенняя фантазия – 2023». 

На сегодняшний день форум считает-
ся единственной площадкой, где 
можно увидеть такое многообразие и 
красоту ремесленных работ. 700 

участников из 50 регионов на протяжении 
пяти дней будут показывать и рассказы-
вать о своих лучших изделиях, обмени-
ваться опытом и, конечно, обсуждать стра-
тегии продвижения. Благодаря федераль-
ной поддержке ремесленное искусство ста-
ло не просто важнейшим художественным 
направлением, но и бизнес-стратегией, 
требующей не меньшей поддержки, чем 
любой сегмент предпринимательства.

• ИГРУШКИ ОТ «МИШУТКИ»
От Свердловской области на выставку 

поехали 15 мастеров, которые развивают 
традиционные для уральского края промыс-

лы: кузнечное дело, камнерезное и ювелир-
ное искусство, лаковую роспись по металлу, 
изделия из дерева. Все участники работают 
либо как ИП, либо в статусе самозанятых.

В Свердловском областном фонде под-
держки предпринимательства, где оказыва-
ют помощь мастерам, отметили, что выбор 
участников проводился экспертами по ито-
гам конкурса. На главной федеральной пло-
щадке хотели показать работы как опытных 
умельцев, так и креативных новичков. На-
пример, Екатерина и Алексей Рахимовы 
презентуют деревянные детские игрушки, 
которые выпускаются под брендом «Ми-
шутка». А тагильский художник-керамист, 
резидент кластера «Арт-Резиденция» в Чер-
ноисточинске Елена Прошко представит 
свои свистульки, колокольчики, погремуш-
ки, сделанные из красной глины. 

Не обойдется и без именитых ураль-
ских брендов: «Тагильский поднос», «Та-
гильская фарфоровая мастерская», «Та-
воложская керамика». К слову, мотивы 
традиционной тагильской лаковой рос- 
писи по металлу в этом году станут осно-
вой для художественного наполнения 
стенда Среднего Урала. И вероятно, снова 
получат признание организаторов вы-
ставки. В 2022 году стенд области был  

#Самозанятые В Екатеринбурге пройдет  
серия бесплатных образовательных ме-
роприятий для самозанятых. Так, 9 марта 
состоится первый семинар — «Модный показ 
как главный PR-ход бренда». Всего в этом 
году планируется провести 24 различных 
семинара на темы продаж, мерчендайзинга, 
ассортимента и коллабораций в торговле. 
Занятия рассчитаны на самозанятых, рабо-
тающих в сфере моды, дизайна и народных 
художественных промыслов.

#Маркетплейс Эксперты Ozon расскажут 
уральским предпринимателям, как начать 
продажи. Новая программа доступна для 
компаний, которые раньше не продавали свои  
товары на маркетплейсе. Получить необ-
ходимые консультации можно совершенно 
бесплатно, поскольку мера действует благо-
даря нацпроекту «Малое и среднее предпри-
нимательство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы».

#Форум С 12 по 14 апреля в Екатеринбурге 
пройдет международный форум-выставка 
социальных технологий «Социо». На выставке 
представители бизнеса, власти и некоммер-
ческого сектора обсудят вопросы, связанные 
с моделью управления социальной сферой, 
гуманитарной политикой и повышением каче-
ства жизни граждан.

#Обучение В Свердловской области  
заработала бесплатная программа для 
начинающих предпринимателей «Стартуй 
уверенно». В течение года в ней смогут при-
нять участие 750 человек. За год планируется 
набрать 11 групп. С уральцами будут занимать-
ся действующие бизнесмены, кандидаты  
наук, сертифицированные бизнес-тренеры  
и маркетологи.

#Технологии Свердловские предпринима-
тели оказались одними из самых активных 
пользователей федеральной цифровой 
платформы МСП.РФ. Портал создан для 
цифровизации инструментов господдержки. 
За прошлый год цифровыми услугами ресурса 
уральцы воспользовались 1200 раз —  
это третье место по стране. Чаще всего  
владельцы бизнеса интересовались образо- 
вательными программами, господдержкой  
на основании социального контракта, а также 
поручительствами областного фонда.
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«Необходимо 
защитить бизнес  
от нарушителей закона 
в сфере экономики»
Несмотря на сложности 2022 года, 
в Свердловской области продолжает 
расти количество желающих от-
крыть свой бизнес. По итогам года 
число малых и средних предприятий 
достигло уже 200 343 компаний. 

Положительная динамика по-
казывает, что уральцев инте-
ресует предпринимательская 
деятельность, они хотят зани-

маться своим делом. Что должно  
позволить активнее раскрывать бизнес- 
потенциал региона, рассказала упол-
номоченный по защите прав предпри-
нимателей в Свердловской области 
Елена Артюх. 

— За прошлый год у нас на 70 ты-
сяч выросло число самозанятых. Все-
го в сфере предпринимательства у нас 
сегодня занято 520 тысяч человек, и 
мы стремимся, чтобы компаниям 
было максимально комфортно рабо-
тать в регионе. Со своей стороны под-
держиваем бизнес в трех направлени-
ях: работа с индивидуальными жало-
бами, просветительские мероприятия 
и решение системных проблем.

По первому направлению за про-
шлый год к нам поступило две тысячи 
обращений. Больше всего было жалоб 
по теме взаимодействия с правоохра-
нительными и надзорными органами. 
Если раньше мы сталкивались с неза-
конным преследованием предприни-
мателей, то сейчас в топе — сложности 
с защитой владельцев бизнеса от дей-
ствий нарушителей закона в сфере 
экономики. Полицейские иногда отка-
зываются возбуждать дело, и мы эту 
проблему отрабатываем. Есть сложно-
сти во взаимодействии и с налоговы-
ми органами. Это не только специфика 
нашего региона.

Кстати, благодаря большой совмест-
ной работе нам удалось до 2025 года 
продлить налоговые преференции для 
компаний, которые платят налог на 
имущество по кадастровой стоимости.  
У нас работает специальная комиссия, 
где предпринимателям помогают пере-
смотреть официальное заключение по 
стоимости, если они с ним не согласны. 
За прошлый год у нас было 1900 заявок, и 
по 700 объектам мы добились переоцен-
ки и снизили суммарно их стоимость на 
19 миллиардов рублей. Эта работа напря-
мую связана с облегчением налоговой 
нагрузки — бизнес платит налоги по 
экономически обоснованной стоимости 
своих помещений, а не по завышенной.

Если говорить о системных про-
блемах, здесь одна из ключевых задач 
— внедрение методов досудебного ре-
шения конфликтов между инвестора-
ми и надзорными органами. Практи-
ка показывает, что переговоры значи-
тельно экономят ресурсы и позволя-
ют эффективно разрешить конфликт.

АКЦЕНТ

Елена Артюх  
Уполномоченный по защите  
прав предпринимателей  
  

назван лучшим в номинации «За лучшее 
художественное оформление региональ-
ной экспозиции».

• МАСТЕРА И ХРАНИТЕЛИ
Но вернемся к истокам. Закон о худо-

жественных промыслах на Среднем Урале 
был принят еще в 2013 году. Оценив вне-
дренные механизмы поддержки и субси-
дий, эксперты ассоциации «Народные ху-
дожественные промыслы России» назвали 
регион примером поддержки НХП.

«В Свердловской области ведется 
большая работа по сохранению и разви-
тию народных художественных промыс-
лов: разработка законодательной базы, 
субсидирование, популяризация и многое 
другое. Работа Среднего Урала может слу-
жить примером поддержки промыслов на 
региональном уровне», — отметил ранее 
председатель правления ассоциации Ген-
надий Дрожжин.

На что сегодня могут рассчитывать 
уральские мастера:

• компенсация из областного бюдже-
та 50 процентов затрат на покупку обору-
дования, сырья, а также расходов, связан-
ных с участием в выставках, ярмарках и 
фестивалях, которые проводятся как в 
России, так и за ее пределами;

• присуждение специальных званий 
«Мастер» и «Хранитель» народных про-
мыслов. Победители конкурса получают 
дипломы, а также премии в размере 50 ты-
сяч рублей. Звание присваивается один 
раз в жизни на основании решения Сверд-
ловского областного художественно-экс-
пертного совета по народным художе-
ственным промыслам;

• активное сотрудничество с депар-
таментом туризма региона. 

Важным направлением остается и ра-
бота по расширению территорий, где под-
держиваются народные художественные 
промыслы. В прошлом году в этот список 
вошли еще два города: Ревда, где мастера 
занимаются художественной обработкой 
металлов, и Новоуральск — здесь развива-
ется художественная обработка камня и 
дерева. Всего в регионе особый статус име-
ют уже 19 городов. Кроме указанных выше 
в список входят Сысерть, Нижний Тагил, 
Каменск-Уральский, Верхние и Нижние 
Таволги, Невьянск, Сухой Лог, Артемов-
ский, Лесной, Туринск, Екатеринбург, 
Алапаевск, Ирбит, Черноисточинск, Вер-
хотурье, Первоуральск и Полевской.

Как отметила и.о. министра инвести-
ций и развития Свердловской области 
Елена Хлыбова, территории из этого спи-
ска получают право участвовать в конкур-
сах на предоставление субсидий из об-
ластного бюджета на поддержку НХП. 
Ежегодно на эти цели из региональной 
казны выделяется от трех до шести мил-
лионов рублей.

• КУЛЬТУРНЫЙ КОД
Еще один важный инструмент под-

держки — помощь в прохождении экспер-
тизы на подтверждение статуса произво-
дителя изделий НХП. Именно этот доку-
мент открывает перед мастерами и пред-
приятиями новые двери. Например, част-
ным ремесленникам помогает лучше про-
двигать свою продукцию на выставках, 
предприятиям позволяет получить серьез-
ные налоговые льготы, а при федеральной 
поддержке еще и 90 процентов компенса-
ции за коммунальные расходы. 

Один из ярких примеров такой под-
держки стало сотрудничество областных 
властей и завода «Фарфор Сысерти».  
С 2017 года по поручению губернатора  
Евгения Куйвашева идет работа по оздо-
ровлению предприятия. Властями пога-
шены задолженности по налогам и штра-
фам, разработан план модернизации, 
включающий реконструкцию производ-
ства, замену оборудования и увеличение 
рабочих мест. В 2022 году «Фарфор Сысер-
ти» впервые с 1977 года обновил логотип, 
а в феврале 2023 года 150 изделий завода 
подтвердили статус НХП.

«В вопросах народных художествен-
ных промыслов стоит задача не только 
развивать и наращивать производство. 
Очень важно сохранить традиции, куль-
турный код каждого промысла. Именно 
для этого раз в три года предприятия, ко-
торые уже получили статус производите-
ля изделий НХП, подтверждают свое соот-
ветствие этим требованиям», — пояснила 
Елена Хлыбова. Фото: Борис Ярков

Закон о художественных промыслах на Среднем Урале был принят 
еще в 2013 году. Фото: Борис Ярков
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как получить грант для продвижения  
российского ПО?
IТ-компании могут получить грант на продви-
жение своих продуктов и услуг. Российский 
фонд развития информационных техноло-
гий запустил программу, которая позволит 
компенсировать до 80 процентов затрат на 
интернет-рекламу ПО. Рекламные кампании 
должны проходить только на аккредитованных 
площадках. Это, например, «Яндекс», «ВКон-
такте», myTarget. Кто может получить грант? 
IТ-компании, чье программное обеспечение 
входит в Единый реестр российского ПО,  
и те, которые оказывают услуги в IТ и у них  
есть основной ОКВЭД, включенный в классы  
62 или 63. Как принять участие?
• направить заявку на участие в программе  
на сайте РФРИТ;
• провести рекламную кампанию;
• представить отчет о кампании через портал 
госуслуг или через аккредитованное агентство;
• при положительном решении вам возместят 
расходы. Заявки рассматривают в течение 30 дней.

Пришел отказ на единое пособие —  
можно ли подать заявление повторно?
Заявление на назначение единого пособия 
после отказа можно подавать неограниченное 
количество раз. Главное, что нужно учесть: 
• оформляйте новую заявку только после того, 
как придет решение на предыдущую;
• если отказали из-за нехватки документов — 
подготовьте их заранее.
Повторное заявление следует также подать, 
если у вас изменились доходы или имущество, 
которым владеет ваша семья.

Как часто нужно менять счетчики воды?
Конкретных сроков законодательно не уста-
новлено. Заменить прибор могут в нескольких 
случаях: 
• если он не прошел поверку — оценку его 
соответствия метрологическим нормативам;
• не соответствует требованиям к средствам 
измерения, установленным законодательством;
• есть механические повреждения, которые 
снижают точность показаний;
• истек срок его эксплуатации.
Поменять прибор нужно в течение 30 дней  
с момента обнаружения неисправности. Произве-
сти замену могут управляющая компания, товари-
щество собственников жилья или их подрядчики; 
мастер из аккредитованной компании; прожи-
вающие в квартире. Важно знать: показания с 
нового счетчика не будут учитываться до тех пор, 
пока он не пройдет поверку. В приватизирован-
ном жилье прибор меняют за счет собственников. 
В муниципальном или ведомственном — за счет 
бюджетных денег, но поверку нового счетчика  
в любом случае оплачивают жильцы.

Как отказаться от оплаты общедомовой 
антенны?
Чтобы избавиться от ненужной строки расходов  
в квитанции ЖКХ, можно отключить данную услугу. 
Обратитесь в управляющую компанию или ТСЖ 
вашего дома. Сотрудники расскажут вам, как 
правильно подать заявление. Важно знать, что 
сделать это может только собственник квартиры. 
Ему необходимо:
• погасить задолженность за оказание услуги 
телерадиовещания, если она есть;
• оформить заявку. Не забудьте взять с собой 
паспорт, чек и квитанции, документ, подтверж-
дающий право собственности на квартиру;
• дождаться мастера, который отключит жилье 
от антенны.
Плату за нее должны исключить из платежки 
со следующего месяца. Услуга по отключению 
антенны бесплатная.

Более тысячи уральских семей стали родителями 
благодаря программе бесплатного ЭКО 

Арина Потапова

Программа бесплатного экстракор- 
порального оплодотворения подарила  
в 2022 году возможность счастливого 
родительства 1047 семейным парам  
из Свердловской области.

РОЖ ДЕНИЕ

Вспомогательные репродуктивные 
технологии были включены в про-
грамму обязательного медицинского 
страхования в 2015 году. И на сегод-

няшний день у бесплодных пар родились 
более семи тысяч малышей.

Сегодня на диспансерном учете в ме-
дицинских организациях Свердловской 
области с диагнозом «бесплодие» наблю-
даются свыше восьми тысяч пар. По сло-
вам профильных специалистов перина-
тального центра областной детской клини-
ческой больницы, причиной дисфункции 
репродуктивной системы нередко являют-
ся курение и употребления алкоголя. Могут 
привести к бесплодию генетические сбои. 
Например, гипогонадизм — хромосомные 
аномалии, которые препятствуют форми-
рованию половых органов во внутриутроб-
ном периоде.

«В Свердловской области успешно 
функционирует система межмуниципаль-
ных кабинетов бесплодного брака. Она по-
зволяет парам получить консультацию 
врача акушера-гинеколога и андролога, 
пройти обследование в необходимом для 
постановки диагноза и назначения лече-
ния объеме. Такие кабинеты есть в Первоу-
ральске, Каменске-Уральском, Нижнем Та-
гиле, Серове и других крупных городах об-
ласти. Если по результатам обследования и 
лечения пациентам показано применение 
вспомогательных репродуктивных техно-
логий, они получают направление в вы-
бранную ими клинику», — рассказала глав-
ный врач клинико-диагностического цен-
тра «Охрана здоровья матери и ребенка» 
Елена Николаева.

В 2023 году для таких пар запланиро-
вано проведение 2443 процедур экстра-
корпорального оплодотворения. Доступ-
ны уральцам и 1917 процедуры криопере-
носа — к нему прибегают, когда в резуль-
тате ЭКО образовались несколько жизне-
способных эмбрионов, которые «консер-
вируются» посредством мгновенной за-
морозки с помощью жидкого азота при 
температуре минус 196 градусов по Цель-
сию. В таком виде они могут длительно 
храниться и впоследствии использоваться 
для «подсадки», если первая попытка бе-
ременности оказалась неудачной либо 
женщина решила спустя некоторое время 
снова стать матерью. Чтобы воспользо-
ваться «замороженными» эмбрионами, 
достаточно получить направление на крио- 
перенос — эту процедуру также оплачива-
ет государство.

Вспомогательные репродуктивные 
технологии доступны уральцам бесплатно 
за счет программы ОМС в двух государ-
ственных клиниках — Уральском науч-
но-исследовательском институте охраны 
материнства и младенчества, клинико-ди-
агностическом центре «Охрана здоровья 
матери и ребенка» и в шести частных ме-
дорганизациях Екатеринбурга. Фото: све.рф

Билеты на екатеринбургские электрички 
теперь стоят 35 рублей

Сергей Демидов

Единый городской тариф в электрич-
ках в пределах административных гра-
ниц уральской столицы начал действо-
вать с 24 февраля.

ТРАНСПОРТ Стоимость проезда в электричках со-
ставляет 35 рублей. Решение об объе-
динении тарифных зон мегаполиса 
принял губернатор Евгений Куйвашев.

Решение о едином тарифе — это один 
из шагов к созданию Екатеринбург- 
ского центрального пассажирского кольца,  
которое еще называют «наземным метро». 
Единый городской тариф действует на всех 
семи направлениях в границах станций 
«Шувакиш», «Березит», «Глубокое», «Аэро-
порт Кольцово», «разъезд Приисковый», 
«1639 км», «Северка». Протяженность марш-
рутов пригородных поездов в пределах Ека-
теринбурга превышает 40 километров, что 
соответствовало четырем тарифным зонам. 

Ранее в зависимости от расстояния 
поездка обходилась пассажирам от 35 до 
108 рублей. Например, билет от станции 
«Керамик» до станции «Шувакиш» (33 ки-
лометра) стоил 91 рубль. Максимальное 
расстояние между конечными станциями 
на территории Екатеринбурга — остано-
вочным пунктом «Приисковый» и стан-
цией «Северка» — 52 километра, и проезд 
стоил 108 рублей. Фото: Борис Ярков
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Анна Чернобривцева

Летом 2023 года новый спортивный 
комплекс в Екатеринбурге примет 
чемпионат России по прыжкам в воду 
и Международный фестиваль универси-
тетского спорта.

СПОРТ

Одними из первых посетителей Двор-
ца стали двукратный олимпийский 
чемпион Дмитрий Саутин и главный 
тренер сборной России по прыжкам 

в воду Светлана Моисеева. Вместе с ними 
по комплексу прошел и «Уральский рабо-
чий». Мы узнали, готов ли новый спортив-
ный объект к проведению статусных спор-
тивных соревнований.

«Документ о соответствии мы получаем 3 
марта. Он подводит черту под всеми строи-
тельными процессами. И после этого рассчи-
тываем на подписание акта ввода объекта в 
эксплуатацию. После чего Дворец будет пол-
ностью готов принимать спортсменов», — 
рассказал заместитель генерального дирек-
тора «Синара-Девелопмент» Данил Значков.

В комплексе осталось провести окон-
чательное тестирование системы очистки 
бассейнов, за пять дней полностью запол-
нить прыжковую чашу. После ввода объек-
та в эксплуатацию его передадут Сверд-
ловской области.

И в июле спортивный комплекс примет 
первые серьезные соревнования: около 200 
спортсменов приедут в уральскую столицу 
на чемпионат России по прыжкам в воду. 
«Российские прыжки в воду в этом году от-
мечают столетие. Вид спорта зародился в 
Санкт-Петербурге, и мы хотели провести 

Начало водной феерии:  
Дворец водных видов спорта готов к стартам

« 
Не во всех 
бассейнах,  
где прово-

дились 
чемпионаты 

мира  
и Европы, 
есть 13 

трамплинов 
и вышек»

Светлана Моисеева, 
главный тренер 
сборной России  

по прыжкам в воду

59 766 м² 
площадь Дворца 

водных видов 
спорта 

юбилейный чемпионат страны там.  
Но по техническим причинам питерский 
бассейн закрывают на ремонт, и федерация 
искала место, где бы провести соревнова-
ния. Мы знали, что здесь строится объект, 
которому необходимы тестовые старты пе-
ред международным фестивалем. Поэтому 
президент федерации обратился к руковод-
ству Свердловской области», — Светлана 
Моисеева рассказала, как чемпионат Рос-
сии получил прописку в Екатеринбурге.

Главный тренер сборной добавила, что 
первенство страны пройдет с 19 по 25 июня. 
Спортсмены приедут в Екатеринбург за де-
сять дней до старта, чтобы протестировать 
новый Дворец и познакомиться с инфра-
структурой. «Заедет сначала сборная стра-
ны. Потом, возможно, региональные ко-
манды», — добавила Светлана Моисеева.

На площади Дворца почти в 60 тысяч 
квадратных метров разместились три про-
фессиональных и один детский бассейн, зал 
с тренажерами и для занятий хореографией, 
трибуны более чем на пять тысяч гостей, 
комнаты для судей, спортсменов, тренеров и 
организаторов соревнований, сухой зал для 
отработки прыжков, сауны, комментатор-
ские кабины и конференц-зал. Откроются 
точки питания и сувенирной продукцией.

Самые большие бассейны — трениро-
вочный и демонстрационный. Их размер — 
52,54 на 25 метров, глубина — три метра. 
Они почти идентичны. В тренировочном 
нет трибун, но есть дополнительное дно для 
тех, кто только учится плавать, и маломо-
бильных граждан. Сооружения оснащены 
оборудованием, сертифицированным по 
международным стандартам. Есть специ-
альная платформа, которая позволяет раз-
делить чашу на две части. Это необходимо 

для соревнований по водному поло: в од-
ной из зон идет игра, в другой находятся 
тренер и запасные игроки. Система фото-
финиша, финишные сенсорные панели и 
звукоизоляция — все это есть на объекте.

Для малышей построен бассейн с двумя 
чашами. Глубина в них — 0,6–0,9 метра. 

И гордость Дворца — бассейн для прыж-
ков с комплексом трамплинов и десятью 
вышками. Его размер — 25 на 25 метров, глу-
бина — пять метров. В чаше установлена си-
стема механического перемешивания по-
верхности воды и пузырьковая машина, соз-
дающая воздушную подушку. «Есть все обо-
рудование. Это прекрасный светлый и теплый 
бассейн. Многофункциональный — и трам-
плины, и вышки. Он задействован с обеих сто-
рон, что немаловажно. Чем больше людей мо-
гут одновременно заниматься, тем лучше.  
Не во всех бассейнах, где проводились чемпи-
онаты мира и Европы, есть 13 трамплинов  
и вышек», — подчеркнула Светлана Моисеева.

У каждого бассейна своя система водо-
подготовки. Для сравнения — водоочистка 
спортивных чаш составляет восемь часов, 
детской — 40 минут. За это время вода, по-
стоянно циркулируя, фильтруется, хлориру-
ется и озонируется.

Перед тем как научиться прыгать  
в воду, спортсмены проходят сухую подго-
товку. Для этого в комплексе есть специаль-
ный зал с батутами, акробатическими до-
рожками и поролоновой ямой глубиной два 
метра. «Все движения сначала отрабатыва-
ются в зале. Невозможно сделать сальто 
сразу в бассейне, поэтому детей учат кувыр-
каться, прыгать на батуте. Процесс трени-
ровки в зале сухих прыжков постоянный. 
Мы занимаемся и там, и на воде. Если роди-
тели хотят отдать ребенка именно в прыж-
ковый спорт, то по новым федеральным 
стандартам в группу начальной подготовки 
дети зачисляются с семи лет, но есть спор-
тивно-оздоровительные группы с пяти лет, 
где обучают плаванию и тренируют лов-
кость», — уточнила Светлана Моисеева.

К сожалению, Дмитрий Саутин протести-
ровать бассейн и трамплины отказался: олим-
пийский чемпион честно признался, что десять 
лет назад закончил карьеру. Но… «Если попро-
сите, попробую, и то с метрового трамплина», — 
пошутил победитель Игр Атланты и Сиднея.

В будущем Дворец водных видов спорта 
будет открыт для всех свердловчан. Фото: Борис Ярков

с 19 по 25 июня 
в Екатеринбурге пройдет 

чемпионат России  
по прыжкам с трамплина

1,5–2,5 мм 
толщина стальных 
листов, из которых 

сварены чаши 
бассейнов 



оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Общественно-политическое издание | Учредитель: Департамент 
информационной политики Свердловской области: 620075, Свердловская 
область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23 | Редакция и издатель: 
Государственное автономное учреждение Свердловской области 
«Информационно-аналитический центр»: 620014, Свердловская область, 
г. Екатеринбург, ул. Воеводина, 8, оф. 708 | Газета зарегистрирована 
в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ «О средствах массовой информации» 
редакция имеет право не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка на «Уральский рабочий» обязательна.
Цена: бесплатно

№ 7 (29472) от 1 марта 2023 года
Газета отпечатана в типографии АО «Прайм Принт Екатеринбург» 
(юридический адрес: 620027,  г. Екатеринбург, пер. Красный, д.7, оф.201 
фактический адрес: 620017, г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, д.18, корп. Н)  
заказ № 706

Тираж: 15 000 экземпляров

Екатеринбург 25 и 26 февраля принимал матчи «Финала четырех» Кубка России по мини-футболу. Решающие 
игры по решению исполкома Российского футбольного союза прошли во Дворце игровых видов спорта. Кроме 
екатеринбургской «Синары» — действующего обладателя трофея — в «Финале четырех» сыграли сильнейшие клубы 
страны: «Норильский Никель», «Газпром-Югра» и КПРФ. 
В первом полуфинальном матче «Газпром-Югра» и МФК КПРФ не сумели выявить лучшего ни в основное,  
ни в дополнительное время — 3:3. В серии пенальти точнее оказались москвичи (4:2) и впервые в своей истории 
вышли в финал Кубка. Затем действующий обладатель трофея и хозяин паркета МФК «Синара» обыграл «Норильский 
Никель» – 4:1. Для екатеринбургского клуба домашний финал стал шестым по счету, дважды — в 2007 и 2022 годах —  
клуб из Екатеринбурга выигрывал решающие матчи. 
В матче за третье место победу одержал «Газпром-Югра», со счетом 5:4 одолевший команду из Заполярья. В финале сильнее 
оказались футболисты «Синары». Со счетом 5:3 екатеринбургская команда обыграла КПРФ. Фото: Татьяна Андреева / све.рф

В ГОРОД А Х

#Каменск-Уральский В городе установили  
контейнер для сбора пластиковых крышек. 
Средства от утилизации идут на благотвори-
тельность. Первое «сердце» в рамках проекта 
«Каменские крышечки» появилось в январе  
2018 года в Тимирязевском сквере. Жители 
города собрали две тонны пластиковых кры-
шек. Вырученные за сданное вторсырье деньги 
активисты передали на реабилитацию маленькой 
жительницы города Даши Гриневой. Об установке 
второго контейнера губернатора Евгения Куйва-
шева попросил педагог и волонтер Денис Мель-
цов. «К работе подключилось министерство. Были 
скоординированы предприятия по изготовлению 
арт-объекта, и в итоге в городе установлен новый 
контейнер», — рассказал министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов. Фото: све.рф 

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Школьники из Самары и Уфы на двухэтажном поезде прибыли 
в Екатеринбург в рамках проектов «Яркие выходные на Урале»  
и «Вагон знаний».

«Туристы могут выбрать на Урале экскурсионную программу на 
свой вкус. Одна из них включает путешествие на ретропоезде „Ураль-
ский экспресс“ на паровозной тяге в Верхнюю Пышму. Для детей, 
прибывших в рамках проекта „Вагон знаний“, — специальные интер- 
активные экскурсии. Свердловская область является связующим 
звеном макрорегиона, здесь проходит большинство межрегиональ-
ных маршрутов „Большого Урала“, и это уже второй экскурсионный 
двухэтажный поезд, который мы принимаем зимой», — рассказала 
директор департамента по развитию туризма и индустрии гостепри-
имства Свердловской области Эльмира Туканова.

Юные туристы познакомились с Екатеринбургом, побывали  
в монастырском комплексе на Ганиной Яме, музейном комплексе 
УГМК в Верхней Пышме, Музее истории камнерезного и ювелир-
ного искусства. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Игры Спортсмены из Свердловской области 
выступают на II Международных спортивных 
играх «Дети Азии». Команды 13 стран —  
около тысячи участников — с 23 февраля  
по 5 марта в Кемерове разыгрывают 57 
комплектов медалей в десяти видах спорта. 
«Спортсмены, представляющие Екатеринбург, 
Нижний Тагил, Первоуральск, Новоуральск, 
Ревду, Кировград, Краснотурьинск и Камыш-
ловский район — всего 36 человек не старше 
16 лет — вошли в команду УрФО. Они будут 
соревноваться в горных лыжах, конькобежном 
спорте, керлинге, лыжных гонках, прыжках  
на лыжах с трамплина, фристайле (дисциплина 
„ски-кросс“), хоккее и шорт-треке», —  
сообщил директор Центра спортивной  
подготовки спортивных сборных команд 
Свердловской области Юрий Леонов.

#Спасение Новый метод спасения от слепоты 
недоношенных малышей первыми на Урале 
применили свердловские врачи. Медики  
начали применять внутриглазные инъекции  
для лечения тяжелой патологии сосудов сет-
чатки глаза у недоношенных детей. Благодаря 
этому за два года от необратимой слепоты 
удалось спасти более 50 недоношенных детей. 
«Малыши, которые появились на свет раньше 
положенного срока, нуждаются в особенно 
тщательном уходе. Большие успехи достигнуты 
в лечении ретинопатии — за последние годы 
инвалидизацию младенцев по этому заболева-
нию удалось свести к нулю», — отметил министр 
здравоохранения Андрей Карлов.

Футболисты 
«Синары» подняли 

над головой  
Кубок России

#Полевской Детская поликлиника открыла две-
ри для маленьких пациентов после капитально-
го ремонта. В здании преобразился первый этаж 
педиатрической службы, подразделение перешло 
на «бережливый» формат взаимодействия с посе-
тителями. Благодаря реорганизации пространства 
в поликлинике Полевского разделили потоки паци-
ентов: для детей с признаками ОРВИ организован 
отдельный вход и доступны кабинеты неотложной 
помощи. «Бережливый» формат работы обеспечи-
вает «открытая» регистратура, инфоматы и элек-
тронные табло, которые быстро и точно направят 
посетителя к нужному специалисту.

#Красноуфимск Современный компьютерный 
томограф введен в эксплуатацию в районной 
больнице. Оборудование стоимостью  
более 40 миллионов рублей предназначено  
для эффективной диагностики заболеваний 
сердечно-сосудистой системы. Мощный 
64-срезовый компьютерный томограф при-
обретен за счет средств областного бюджета. 
Одновременно с пополнением арсенала 
диагностической службы в Красноуфимской 
районной больнице после ремонта и переос-
нащения открыты отделения функциональной 
диагностики и эндоскопии. Фото: све.рф


